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棕榈生态城镇发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2017-004 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中泰证券焦俊、华创证券王薇娜/刘晴、中科沃土刘伟/朱淑仪、 

长信基金朱垚、星石投资王荣亮、长江证券王琰、竣弘投资陈

衍、安信证券许也可、哈福投资李可航、银河投资郭实、悦天

资产蒋西金、金元证券骆林、太平洋证券陈秋凤、中投证券伊

真真、瑞园资产郭德琦。 

时间 2017年 5月 12日 15:30-17:30 

地点 公司 25F会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书冯玉兰、证券事务代表陈思思、证券与投资部副总

监郑浩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、调研内容 

1、公司 PPP 订单及框架协议转化情况如何？ 

公司目前已对外公告的中标合同金额累计超过 190 亿元，

其中今年内中标合同金额也超过 100亿元，除了梅州雁洋项目

为政府采购外，绝大部分都是 PPP项目。目前，公司管理层主

要精力放在加快推动 PPP项目的落地，尽快将现有中标项目落

地签署合同，并最终转化为产值和利润。 

与此同时，公司目前在手对外公告的重大框架协议累计金

额超过 500亿元，其中漯河、梅州、奉化、吉首项目已经或即

将落地，落地累计金额近 100 亿元，转化率约为 20%左右。由



于受去年年中地方政府换届工作的影响，可以看到中标的 PPP

订单主要集中在去年下半年及今年，公司会根据企业自身的生

产资源与项目优劣匹配情况，有计划、有步骤地推动现有框架

协议的有效释放，同时，有选择性地对部分财政收入好、信誉

度高、生态资源优、发展潜力大的地区以框架协议或合同订单

的形式进行合作，同步扩大增量业务，为公司未来可持续发展

提供充裕的业务保障，形成有效的业务储备、转化与生产机制。 

2、当前国家利率偏紧，对 PPP 项目融资影响是否较大？ 

利率偏紧是国家金融政策行为，对各行各业或多或少都有

影响。但我们认为越是资金紧张的时候，好公司、好项目的优

势就越明显。因为棕榈目前的项目主要是特色小镇的 PPP 项

目，对于特色小镇，可以看到国开行、农行、建行等国有银行

纷纷出台相关扶持政策，提供包括专项资金、低息贷款等在内

的多项金融融资优惠；同时，PPP的各项国家利好扶持政策也

相继出台，都为公司业务尤其是 PPP项目拓宽了融资渠道。再

加上目前公司项目相对比较优质，包括以梅州雁洋为代表的国

家首批 127个特色小镇，也包括以漯河沙澧河二期为代表的财

政部 PPP示范项目，相对而言，项目融资难度不大。 

当然，公司也在探索通过与政府共同设立产业基金、以及

其它细分领域的基金、PPP资产证券化等多种形式，以市场化

形式，多渠道打通项目的融资。 

3、特色小镇与公司提出的生态城镇战略存在怎样的关系？对

其市场规模预测如何？ 

我们认为，特色小镇是生态城镇进化到一定阶段后的形

态，它首先是生态的、可持续的城镇，在此基础之上，我们根

据项目的禀赋提炼出“特色”，它即可能是人文景观方面的特

色，也有可能是产业内容领域的特色，或许两者兼而有之。这

是一个万亿级的市场。从短中期来看，按照国家出台的到 2020 

年培育 1000个全国特色小镇计算，除开首批 127 个，每年至



少 218 个，我们如果按单个项目 40 亿元（梅州雁洋特色小

镇中标金额 45.89 亿元）计算，也是近 4 万亿规模，这还不

包括各省市层面的特色小镇及其它生态城镇项目（比如广东省

明确提出 2020 年建成 100 个省级特色小镇）。 

4、特色小镇业务对现有各业务尤其是 PPP 业务的发展有哪些

影响？ 

答：对棕榈而言，特色小镇作为国家战略，是带动公司全

面业务的核心抓手，基于公司在特色小镇领域的龙头标杆效

应，可以全面带动公司在建设、运营与内容端的业务，在建设

端（即解决特色小镇如何建的问题）我们可以通过公司与贝尔

高林和新中源的强强联合，提供从规划、到设计、到土建、园

林、建筑一体化服务，这可以从我们最近中标的梅州雁洋特色

小镇和浙江奉化滨海养生小镇可以看到，短期而言，它可以直

接通过 PPP或 EPC转化为产值和利润，未来 3-5年这也都是公

司最为主要的收入来源。与此同时，因为项目前期需要培育，

我们会根据我们的技术标准选择优质项目进行运营培育，包括

招商和项目宣传运营等，这是纯粹面向 C端的市场，与我们过

去面对 B端完全不一样，这部分运营收益会随着项目成熟而逐

步增长。此外，正因为是自己运营的项目，所以对项目核心资

源掌控力度更大，更利于培育和布局自身的产业内容，从而实

现产业端收益，这两部分收益构成公司中长期未来收益，与建

设端收益构成一个棕榈未来相当长一段时间内的短中长期业

务格局。 

附件清单（如有） 无 

日期 2017年 5月 15日 

 


